

deux noms qui lui seront chers, MM. Bliss et Keene, car ils auront contribué grandement à l'avancement de la science médicale, en se faisant les propagateurs d'un agent thérapeutique puissant et précieux d'après leur propre autorité.

J. O. MOUSSEAU, M. D.

---

### HOTEL-DIEU.

AMPUTATION DE LA CUISSE PAR A. T. BROUSSEAU, M. D.

Louisa B... âgée de 57 ans, native d'Angleterre, venue en Canada il y a 20 ans, est entrée à l'hôpital le 7 Juin 1870 avec les symptômes tertiaires de la syphilis.

Cette malade a été, successivement, sous les soins de plusieurs médecins qui lui ont fait suivre un traitement constitutionnel approprié à sa maladie.

Voici dans quel état elle était au 1er Janvier 1872.

Large ulcère au front, cicatrices aux régions claviculaires et sternales, nécrose de la plus grande partie du tibia gauche, œdème et ulcération des tissus environnants, sécrétion abondante de matière purulente odeur infecte et insupportable s'exhalant de ce membre en putréfaction. appétit médiocre, sommeil irrégulier, débilité générale.

Le 12 Janvier il y a consultation entre les médecins faisant en ce moment le service de l'hôpital et tous sont d'opinion qu'il vaut mieux recourir à l'amputation et donner à cette malade une chance de guérison, que de laisser sa vie s'éteindre d'une manière lente mais certaine.

La patiente elle-même sollicite avec instance l'amputation.

Le 15 Janvier, en présence de plusieurs confrères et de l'Ecole de médecine je procédai à l'opération.

La malade anesthésiée, l'artère comprimée, je fais l'amputation de la cuisse par lambeau antérieur et postérieur.

L'artère fémorale seule nécessite une ligature. Les sutures sont faites avec de la grosse soie, à un pouce les unes des autres. Après l'opération : Brandy et eau, 20 grains d'Hydrate de Chloral le soir.